

Resumen general de las encuestas sobre "Unidad de los Obreros del Campo y de la Industria

=====

(Semana Nacional)

1.1.- Situación de los obreros del campo en los siguientes aspectos:

- **Laboral:** En muchas zonas hay paros estacionales. En invierno apenas se trabaja, con lo cual hay una gran cantidad de obreros eventuales que son despedidos a capricho del amo. Como consecuencia de esto, en los últimos tiempos, se da la emigración a regiones industriales y en muchos casos al extranjero.

No disfrutan de seguridad social, y en muchos sectores no se respeta el descanso dominical.

El trabajo lo hacen en jornadas muy largas, de sol a sol, alcanzando con mucha frecuencia jornadas de 16 horas. Se trabaja con instrumentos muy anticuados (arado romano), y es frecuente el trabajo de menores. En varias zonas simultanean el trabajo en la industria con el del campo para poder completar un jornal de hambre. También en algunas zonas se da el trabajo familiar de las tierras.

Los salarios, en muchos casos, son por bajo del mínimo establecido, aunque ahora con la emigración tienden a subir. Con la mecanización del campo, los mayores de 40 años no encuentran salida a su vida, aunque con esto la retribución es mayor para los jóvenes y se frena la emigración.

En algunas zonas se da todavía que el patrón sale a la plaza a buscar los obreros que necesita para ese día.

Los pastores pasan largas temporadas fuera de casa, de día y de noche.

También se da el caso de hombres que trabajan toda la vida en una casa y cuando los hijos de esta casa tienen edad de trabajar, son despedidos los empleados ajenos a la familia.

Los pequeños propietarios están empeñados y no dejan de pedir préstamos para rehacer sus escasas propiedades.

- **Familiar:** Les falta tiempo para llevar una vida familiar más unida, cosa que les gusta, pero que les impide realizar las largas jornadas de trabajo y la constante necesidad y miseria que se da en su vida. En muchos casos, viven en la misma cuadra que los animales que cuidan, y en otros en cuevas peores que las de los animales, todos hacinados. La falta de seguridad social influye grandemente en caso de enfermedad. La ayuda familiar es muy escasa, y sólo a partir de los DOS hijos. Los hijos se ven obligados a trabajar desde muy pequeños y, a veces, también las mujeres han de contribuir a completar el escaso jornal familiar.

Se abandona a los ancianos para buscar trabajo en otras zonas, y con la emigración se desunen las familias.

En el campo faltan las mínimas comodidades (luz, agua, etc.), lo que contribuye a hacer más dura la vida familiar.